	Pronouns

	هي كلمات قصيره تعوض عن الاسماء , وتنقسم الى :
 
·        الضمائر الشخصيه ( ضمائر الفاعل والمفعول به )
·        ضمائر الملكيه ( ضمائر وصفات الملكيه )
·        الضمائر الانعكاسيه 
·        ضمائر الاشارة
·        ضمائر الاستفهام
·        ضمائر الوصل
 
حيث سنتناول بألتفصيل كل نوع من انواع الضمائر , موضحاً بالامثله 

	 

	Subjective Pronouns
ضمائر الفاعل
	Objective Pronouns
ضمائر المفعول به
	Possessive Adjectives
صفات التملك
	Possessive Pronouns
ضمائر التملك

	 

	mine
Yours
his
hers
its
ours
theirs
	my
Your
his
her
its
our
their
	me
you
him
her
it
us
them
	I
You
He
She
It
We
They

	 

	ضمائر الفاعل
	Subjectiv Pronouns

	 

	هذا النوع من الضمائر يستخدم للتعبير عن المتكلم , المخاطب , أو الغائب ويستعمل كفاعل في بداية الجملة قبل الفعل , والضمائر هي كالتالي ...

	 

	·        ( I )  ضمير يستخدم للتعبير عن المتكلم بمعنى انا في حالة المفرد ولكلا الجنسين مثل ...

	 

	عندي كتاب . ( انا عندي كتاب )
	I have a book.

	 

	·        ( You ) ضمير معناه ( انتَ , انتِ , انتما , انتم , انتن ) ويستخدم للتعبير عن الشخص المخاطب المفرد والجمع ولكلا الجنسين مثل ...

	 

	انت تتكلم اللغة الانكليزية بصوره جيده
	You speak English well.

	 

	·        ( He ) ضمير معناه هو ويستخدم للتعبير عن الشخص الغائب المفرد المذكر مثل ...

	 

	عندهُ كتاب ( هو عندهُ كتاب )
	He has a book.

	 

	·        ( She )  ضمير معناه هي ويستخدم للتعبير عن الشخص الغائب المفرد المؤنث مثل ...

	 

	عندها كتاب (هي عندها كتاب )
	She has a book.

	 

	·        ( It)  ضمير معناه هو , هي  لغير العاقل كجماد , حيوان , ويستخدم للتعبير عن المفرد الغائب مثل 

	 

	انها تمطر
	It is raining.

	 

	·         ( We ) ضير فاعل معناه نحن يستخدم للتعبير عن المتكلم بصيغة الجمع مثل ...

	 

	عندنا ثلاثة كتب ( نحن عندنا ثلاثة كتب )
	We have three books.

	 

	·         ( They ) ضمير معناه هما , هم , هن , ويستخدم للتعبير عن الغائبين بحالة الجمع للمذكر والمؤنث , بمعنى انه ضمير جمع للضمائر التالية ( he , she , it ) مثل ...

	 

	عندهم ثلاثة كتب ( هم عندهم ثلاثة كتب )
	They have three books.


	

	هذا النوع من الضمائر يستخدم للتعبير عن المفعول به حيث تأتي هذه الضمائر بعد الفعل وحرف الجر وهي كالتالي ...

	 

	·         ( Me ) ضمير معناه ياء المتكلم , يستخدم للتعبير عن المفرد لكلا الجنسين مثل ...

	 

	تُحبني ( هي تُحبني )
يُحبني (هو يُحبني )
	She loves me.
He loves me.

	 

	·         ( You ) ضمير معناه ( كَ , كِ , كما , كم , كن ) اي بمعنى كاف المخاطبه ويُستعمل للتعبير عن المخاطب المفرد والجمع على حداً سواء ولكلا الجنسين مثل ...

	 

	لا استطيع سماعك (انا لا استطيع سماعكَ, سماعكِ)
	I can’t hear you.

	 

	·         ( Him ) ضمير معناه الهاء المُلحقه بالمذكر, ويستخدم في حالة النصب والجر للمفرد الغائب مثل 

	 

	هل رأيتَ علي ؟
نعم , رأيتهُ ليلة امس
	Did you see Ali?
Yes, I saw him last night.

	 

	·         ( Her) ضمير معناه الهاء المُلحقه بالمؤنث, ويستخدم في حالة النصب والجر للمفرد الغائب مثل

	 

	هل رأيتَ مها ؟
نعم , رأيتُها ليلة امس
	Did you see Maha?
Yes, I saw her last night.

	 

	·         ( It ) ضمير معناه الهاء المُلحقه لغير العاقل , وغير العاقل هو جماد , حيوان , ويستخدم للتعبير عن الغائب المفرد مثل ...

	 

	هل رأيَت قرصي المدمج الجديد؟
الذي اشتريتهُ امس
	Did you see my new CD?
 Which I bought it yesterday.

	 

	·         ( Us) ضمير معناه ناء المتكلم ويستخدم للتعبير عن المتكلمين الجمع في حالي النصب و الجر مثل

	 

	يُحبوننا ( هم يُحبوننا )
	They love us.

	 

	·         (Them) ضمير معناه هُم , هُن , ها  ويستخدم للتعبير عن الغائبين بحالة الجمع للمذكر والمؤنت وغير العاقل , مثل ...

	 

	احبهُم ( انا احبهُم )
	I love them.

	 

	ملاحظات حول الضمير (it)

	 

	1.     يمكن استخدام ( it) مع الشخص العاقل كما هي المثال التالي ...

	Who’s there?
It is me

	2.     يجب ملاحظة الفرق بين (its) و (it’s) كما في المثال التالي ...

	I like its style.
It’s my book.

	3.     تستخدم (it) مع الطقس , والزمن , والمسافه , مثل ...

	It’s raining, it’s snowing, it’s a fine day(morning ,afternoon), it’s hot today,
Yes, it’s 28 degrees Celsius (مع الطقس).
It was ten minutes before the police car arrived.
It was a long time before we realized what had happened.
It’s two years since I was in New York. ( مع الزمن)
How far is it?
It’s a hundred miles. ( مع المسافه)

	 

	4.     عندما يستخدم الفاعل بشكل عام , يمكن استخدام (it) التمهيديه لهذا الغرض والتي تترجم في العربيه بمعنى انه مثل ...

	It is very important to know English these days.
It’s great fun to be here.

	 

	ملاحظات حول بعض الضمائر 

	 

	     (thou) و (thee) هما ضمائر بمعنى انت وكاف المخاطب وهذه الضمائرهي شكل قديم للضمير (You) ولا تستعمل في اللغة الانكليزيه الحديثه ولكن تجدها في كتب الادب والشعر(القديمه)  والانجيل مثل ...

	 

	انت تعرف بأنني احبك
	Thou know that I love thee.

	     الحيوانات الاليفه والمقربه من البشر مثل القطط  و الكلاب تعامل معاملة الشخص العاقل من حيث الضمائر مثل ...

	 

	هو كلبي .انا احبهُ
هي قطتي . انا احبها
	He is my dog. I love him.
She is my cat. I love her.
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